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１.
子ども・子育て会議で
協議していただきたい理由

４



町は、令和７年度を始期とする「次期総合戦略」の策定に着手している。
次期総合戦略は、昨年12月に国が定めた「デジタル田園都市国家構想総合戦略」を踏まえた内容となる。

・地域が抱える社会課題をデジタルの力を活用して解決に取り組む
・デジタル技術は、地域において実証から実装の段階へ移行

⇩
① 次期総合戦略策定に向けて、行政サービス向上・地域課題の解決のために、すべての課の職員が
参加するワーキンググループを設置し、意見やアイディアを集める

② 外部有識者（大学教授、各分野の町内事業者など）会議の意見も取り入れる
⇩
町の大きな構想を決める戦略なのに．．．
①にはこども園・児童クラブ・子育て支援センターの職員が参加できない！
②に子育ての専門家がいない！
➡子育て関係事業者や保護者代表の方などが参加する会議で意見を伺い、保育現場や子育て世代の意向を
反映した、より効果的で意味のある総合戦略を策定していく。【子ども・子育て会議参加の目的】

５1. 子ども・子育て会議で協議していただきたい理由

国が明記



２.
町の次期総合戦略が
どのようなものになるか

６



■策定期間（案） 令和７年４月１日～令和１２年３月３１日（５年間）

■戦略の方向性
デジタルの力を活用した地域課題解決・魅力向上（①~④について市町村ごとに独自の目標を設定）
① 地方に仕事をつくる ex.スマート農林業

② 人の流れをつくる ex.転職なき移住の促進（サテライトオフィスの整備など）

③ 結婚・出産・子育ての希望をかなえる ex.SNSを活用した結婚支援 ←本会議が関連する部分
④ 魅力的な地域をつくる ex.教育、医療、介護、交通分野のデジタル化など
⇩
子ども・子育て会議の委員のみなさまから意見をいただいて、その内容を次期総合戦略や町の事業検討
に活かしていく。

７2. 町の次期総合戦略がどのようなものになるか

・デジタルを使って取り組んでいること

・今後、デジタルを使って取り組みたいこと

・デジタルを使うことの課題や不安 など



３.
こども園からの意見
（事前聴き取り結果）
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■デジタル技術の導入状況

▼すでに導入しているもの
・登降園管理用タブレットを玄関に配置し、保護者や職員が打刻
・アプリを使った欠席連絡（保護者➡園）
・アプリを使った緊急連絡、各種おたより、成長記録（身長・体重）の配信（園➡保護者）
・保護者アンケートをWEBフォームで実施
・午睡チェック（目視とのダブルチェック）

▼今後導入予定のもの（導入したい、した方がよいと思われるもの）
・連絡帳の電子化
・アプリやシステムを使った職員のシフト作成（業務効率化）
・健康診断結果など、「手書き➡PC入力」している事務作業の簡略化（業務効率化）

９3. こども園からの意見



■デジタル技術の導入に関する職員からの意見

▼良い意見
・延長保育や出席簿の集計などが自動化され、事務負担が軽減された
・欠席連絡をアプリを通して受け付けることで、電話対応していた時間を子どもたちの保育に充てられる
ようになった

・おたよりをデータで保護者へ送ることで、より読んでもらえるようになった
・各種書類を紙ではなくデータで職員間で共有でき、業務が効率化された

▼改善に向けた意見
・職員間でも、デジタルツールの使いこなしに差がある
・ドキュメンテーションや指導計画の作成に使用できる個人用のタブレットがあると業務効率が上がるし、
ドキュメンテーションの質も向上する

・非デジタルで行っている業務とデジタルで行っている業務が重複している場合があるので、さらなる効
率化が必要

１０3. こども園からの意見



■デジタル技術の導入に関する保護者からの意見

▼良い意見
・登降園管理システム（おがスマ）は、手軽に使えて良い
・アプリで欠席の連絡ができて便利
・ドキュメンテーションやおたよりをスマホでカラーで見られて良い
・アンケートがWEBフォームになったことで、時間や場所を選ばず回答できるようになった

▼改善に向けた意見
・登降園管理システム（おがスマ）に不具合が生じることがあり、使えないと不便
・アプリを使い慣れていない人は配信内容（おたよりなど）を見ることができない場合がある

１１3. こども園からの意見



４.
児童クラブ・
子育て支援センター
からの意見
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■デジタル技術の導入状況

▼すでに導入しているもの
・保護者アンケートをWEBフォームで実施
・イベント申込受付のオンライン化（WEBフォーム利用）
・研修や会議へのオンライン参加

▼今後導入予定のもの（導入したい、した方がよいと思われるもの）
・アプリを使った欠席連絡（保護者➡園）
・児童記録の電子化
・アプリやシステムを使った職員のシフト作成（業務効率化）

１３４. 児童クラブや子育て支援センターからの意見



■デジタル技術の導入に関する職員からの意見（保護者からの意見は特になし）

▼良い意見
・WEBフォームの利用によりイベント参加者の把握や集計が楽になった
・研修や会議のオンライン化で参加しやすくなった

▼改善に向けた意見

１４４. 児童クラブや子育て支援センターからの意見



５.

保護者からの意見

１５



■デジタル技術の導入に関する意見
（これが良かった、こんなものがあると良い、こんなことができると良い、不安なことなど）

１６５. 保護者からの意見


